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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

107 горожан обращались к депутатам Таймыра за I квартал года 
В отделе по работе с обращениями граждан организационного управления 

Таймырского районного Совета депутатов подвели итоги работы за I квартал текущего года. 
Об этом сообщает управление общественных связей администрации района. 

Всего за отчетный период в отделе зарегистрировано 24 устных и 83 письменных 
обращения. Большинство из них поступило от жителей Дудинки, на втором месте по 
активности – сельское поселение Хатанга, на третьем – сельское поселение Караул и Диксон. 
 Глава Таймыра Сергей Батурин за первые 3 месяца года по личным вопросам принял 7 
человек, еще 15 человек адресовали свои вопросы депутатам райсовета. Также прием по 
личным вопросам вели заместители руководителя районной администрации. 
  Основная масса вопросов, задаваемых гражданами, касалась предоставления жилья и 
оказания жилищно-коммунальных услуг, трудоустройства, а также соблюдения законности и 
правопорядка. 
  Все обращения, поступившие в отдел, регистрируются и рассматриваются в 
установленном федеральном законодательстве порядком. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке проведут весенний осмотр жилья 

Сегодня специалисты комитета ЖКХ Администрации города совместно с 
представителями ОАО «Таймырбыт» приступили к плановому осмотру общего имущества 
многоквартирных  домов Дудинки. В период до 17 мая предстоит обследовать подъезды, 
входные группы, чердаки, подполья 128 домов, с тем, чтобы, выявив дефекты, сформировать 
план работ по подготовке к зиме. В течение лета недостатки, зафиксированные комиссией, 
должны быть устранены организациями, обслуживающими жилфонд города.   

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинцы смогут воспользоваться дополнительным автобусным маршрутом. 

В преддверии Пасхи и Родительского дня, 14 и 24 апреля, руководство муниципального 
унитарного предприятия «Пассажиравтотранс» по просьбам жителей города продлевает 
маршруты №№ 1*1 и 1*2, которые в эти дни будут следовать до рыбозавода. 15 апреля 
автобус, выполняющий маршрут № 3, будет отправляться от остановки «Щорса, 39» в 11.00, 
12.00, 13.00, 15.00, 16.00 и 17.00; от рыбозавода – в 11.30, 12.30, 13.30, 15.30, 16.30 и 17.30.  
 
В Дудинке завершился турнир памяти Шведова. 

С 26 марта по 9 апреля в Доме спорта муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс» проходили игры XIV турнира по баскетболу среди 
учащихся образовательных учреждений памяти тренера Бориса Михайловича Шведова.  
Третье место в соревнованиях юношеских команд досталось сборной Таймырского колледжа, 
серебро завоевала школа № 4, а заслуженную  победу одержали гимназисты. Лучшим 
игроком турнира признан Алексей Иванов, представляющий дудинскую гимназию, а Ильчину 
Наврузову, набравшему 104 очка, присвоено звание лучшего бомбардира.  
 
Горожане увидят северные пейзажи 

6 апреля в городском Центре народного творчества открыта выставка норильских 
художников Сергея и Ирины Шестаковых «Таймырские мотивы». Супруги Шестаковы – члены 
творческого объединения мастеров декоративно-прикладного искусства и художников-
любителей «Вернисаж». Их работы экспонировались в Красноярске, Норильске и Дудинке. На 
нынешней выставке представлены 23 живописных полотна, выполненных в жанре пейзажа и 
отображающих северную природу. «Таймырские мотивы» будут  доступны для посетителей 
до 20 апреля. 
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Юных дудинцев познакомят с традициями ненцев и нганасан 
13 апреля на площадке перед зданием городского Центра народного творчества 

состоится «Праздник севера». Сотрудники ГЦНТ и члены семейных клубов «Май,,ма» и «Ня 
Танса» проведут его для воспитанников детских садов «Морозко» и «Забава». Дошкольников 
пригласят в нганасанский и ненецкий чумы, где расскажут о культурных традициях и быте 
коренных народов Таймыра, предложат разгадать загадки, попробовать чай с брусникой. На 
4-х спортивных площадках дети примут участие в соревнованиях по национальным  видам 
спорта – тройному прыжку, метанию маута на хорей, стрельбе по мишеням, перетягиванию 
палки. Завершится праздник традиционным хороводом «Хэйро». 

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Владимир Стржалковский: В 2011 году все обязательства по переселению жителей 
Норильска и Дудинки были выполнены  

 9 апреля на встрече с Председателем Правительства России Владимиром Путиным 
генеральный директор ОАО «ГМК «Норильский никель» Владимир Стржалковский доложил о 
реализации социальных программ в Норильском промышленном районе и, в частности, о 
выполнении подписанного в августе 2010 года четырехстороннего соглашения по 
переселению жителей Норильска и Дудинки на материк.  

 Говоря о программе переселения, генеральный директор «Норникеля» отметил: «У нас 
тройственный договор: федеральное Правительство, Красноярский край и Компания. Мы 
регулярно перечисляем средства – это порядка 830 млн рублей в год. В прошлом году, 
правда, нам пришлось дополнительно выделить еще 350 млн рублей, потому что всё 
дорожает, площадь растёт, но все обязательства перед людьми по переселению были 
выполнены в рамках соглашения».  

 Кроме этого, Стржалковский рассказал Владимиру Путину о других социальных 
программах, реализуемых для работников Компании.  

 «У нас есть своя программа «Наш дом», когда лучшие производственники полностью за 
счёт компании имеют возможность приобрести жильё, как принято говорить в Норильске, «на 
материке». Идет строительство детских садов. Мы подписали соглашение по строительству 
трёх детских садов: два строим мы, а один – краевое правительство. Всё идёт по плану, и к 
концу года, наверное, в январе 2013 года они будут сданы, - рассказал Стржалковский. - 
Также уже закончены работы по футбольному стадиону, я докладывал, заканчиваются 
работы на ледовом катке и в бассейне». 

НИА 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Более 600 млн рублей направит ГМК «Норильский никель» на реализацию программы 
улучшения социально-бытовых условий работников компании 

 ОАО ГМК «Норильский никель» увеличивает финансирование программы улучшения 
социально-бытовых условий работников. Как сообщает пресс-служба Компании, в 2012 г. 
планируется направить на её реализацию 628 млн. руб., что более чем в два раза превышает 
уровень затрат 2011 г. (276 млн. руб.). 

 Программа, которая действует на предприятиях Группы уже несколько лет, является 
важной частью социальной политики Компании и направлена на улучшение условий труда и 
отдыха работников на производстве, повышение мотивации и оптимизацию 
производственных издержек. 

 В настоящее время в Программе участвуют: два филиала – Заполярный филиал и 
Заполярный транспортный филиал, восемь дочерних обществ на территории НПР, а также 
Кольская ГМК и Институт «Гипроникель».  

 Действие программы распространяется на объекты санитарно-бытового назначения, 
общественного питания, спортивно-оздоровительного назначения и другие. 
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 В 2011 г. был разработан проект 5-летней программы на период 2012-2016 гг., бюджет 
которой планируется утвердить в первой половине этого года. Всего на ее реализацию в 
течение 5 лет запланировано направить около 3 млрд. руб. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Количество нелегальных работников в крае выросло на 30% 

По данным Пенсионного фонда, на сегодняшний день в Красноярском крае насчитывается 
более 400 тысяч неучтенных лиц — 25 % всего трудоспособного населения края. Это 
означает, что данные люди работают нелегально без заключения трудовых соглашений, что 
является нарушением Трудового законодательства. 

Руководитель Государственной инспекции труда Владимир Пиманов заявил, что лишь 53% 
поступающих к ним обращений граждан находятся в компетенции инспекции труда, 
остальные 47% — это случаи, когда трудовые отношения не оформляются вовсе, либо 
подменяются гражданско-правовыми (договор подряда, договор оказания услуг и так далее, а 
значит инспекция труда здесь бессильна и защитить свои права работник может только через 
суд. 

Но и через суд это сделать не так просто, более половины таких исковых заявлений не 
удовлетворяются из-за недостатка доказательств. Ведь если нет трудового договора, то 
доказать наличие трудовой деятельности очень сложно, доказательствами в данном случае 
могут служить рабочая документация, зарплатные квитанции и показания свидетелей. 

Из более чем 16 тысяч обращений работников, поступивших в Государственную инспекцию 
труда в 2011 году, 79% поступило от граждан, работающих в сфере малого и среднего 
бизнеса. Подобные нарушения чаще всего фиксируются в сфере торговли, общественного 
питания, сельского хозяйства и строительства, в меньшей степени это касается 
промышленного производства и добывающей промышленности, — констатирует Владимир 
Пиманов. 

Владимир Пиманов отметил, что после вступления в прошлом году в силу федерального 
закона, согласно которому выросли отчисления во внебюджетные фонды, увеличилось и 
количество неоформленных трудовых отношений, приблизительно на 30%, либо фактов 
сокрытия реальной заработной платы. Таким образом, работодатели стремятся уйти от 
налоговых выплат, а работники получают зарплату в конверте, лишаясь по сути всех 
социальных гарантий. Конечно, у таких малообеспеченных граждан появляется возможность 
воспользоваться теми или иными государственными субсидиями. Но это выгода иллюзорна, 
так как факт мошенничества можно доказать, а это уже уголовная ответственность. Тем не 
менее, ежемесячно от 700 до 1,5 тысяч работников уходят в тень. 

Каждый работник должен помнить, что при не оформлении трудовых отношений 
юридические основания для оплаты труда работника отсутствуют. Работодатель всегда 
может оказаться от своих слов. И даже, если он будет исправно платить, но делать это 
нелегально, то трудности у работника могут возникнуть в последствии — больничный никто 
не оплатит, отпуск тоже, трудовой стаж отсутствует, следовательно нет основания для 
назначения пенсии, а также никто не обязан выплачивать компенсации работнику (или его 
семье) при утрате здоровья или в случае смерти на производстве вследствие несчастного 
случая. 

Для справки: в 2011 году было зафиксировано 403 несчастных случая на производстве, из 
них 148 смертельных, 69 человек из числа погибших не были оформлены на своих рабочих 
местах легально. 

Из-за того, что трудовые отношения уходят в теневую экономику, местные и региональные 
бюджеты не получают налоги, которые идут на развитие образования, здравоохранения, 
дорожное строительство, ЖКХ и так далее. А не отчисления во внебюджетные фонды 
приводят к угрозе самого существования социальной сферы. 

В целях легализации трудовых отношений необходима слаженная работа 
территориальных органов федеральной исполнительной власти, органов власти 
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Красноярского края, органов местного самоуправления, общественных объединений, 
профсоюзных организаций и личная активная позиция граждан. Но главное, как считает 
Владимир Пиманов, нужно привести в соответствие с европейским и американским 
вариантами — налоговое законодательство России, чтобы вместо презумпции невиновности 
появился принцип налоговой вины. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Власти Красноярска насчитали миллионного жителя города 

Миллионный житель Красноярска появился на свет во вторник, свидетельствуют данные 
счетчика населения, установленного на официальном сайте мэрии с 6 апреля.  

Отметку в миллион жителей счетчик преодолел в 19.40 по местному времени (15.40 мск).  
Ребенок появился на свет в родильном доме №2. "Это девочка, вес - 3,680 килограмма, 

рост - 54 сантиметра", - сообщили РИА Новости в мэрии.  
Планируется, что в среду исполняющий обязанности главы города Эдхам Акбулатов 

навестит мать новорожденного и от лица всех красноярцев поздравит ее. Чиновники 
приготовили матери и малышу ценный подарок, который пока держится в секрете.  

Мониторинг численности населения Красноярска в последние дни осуществляли сразу 
несколько ведомств: федеральная миграционная служба, Красноярскстат, городская система 
здравоохранения, ЗАГСы. Все ведомства прогнозировали, что с учетом текущих темпов 
общего прироста населения города миллионный житель появится на свет 9-10 апреля.  

Как сообщал в конце марта Красноярскстат, согласно данным всероссийской переписи 
2010 года (на 14 октября), в Красноярске проживали 975 тысяч человек. Увеличение 
численности населения города на 23 тысячи человек к началу этого года произошло за счет 
миграции и естественного прироста населения (на 87,6% за счет миграционного прироста и 
на 12,4% за счет естественного прироста). 

 РИА Новости 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Дмитрий Медведев предложил провести экономическую амнистию 

 Создать при прокуратуре подразделение по защите прав предпринимателей предложил 
Дмитрий Медведев на совещании по Открытому правительству.  

Речь на нем шла о создании благоприятных условий для бизнеса. Президент напомнил о 
требовании к чиновникам освободить руководящие посты в госкомпаниях, призвал 
правительство «набраться мужества и провести приватизацию» и подумать над 
экономической амнистией. 

«Почему инновации в красной зоне?» — интересуется президент. «Такое сейчас 
настроение у трейдеров», — отвечает руководитель объединенной биржи ММВБ-РТС. 

Торгуют на 10 триллионов долларов в год, но потенциал намного больше: ведь половина 
российского рынка на финансовых площадках за рубежом. Растет и число отечественных 
компаний, уходящих под иностранную юрисдикцию. Проблема известная: суровый деловой 
климат. 

«Вот мы попросили наших коллег сделать скреп бумаги, который получают на один объект. 
Это 37 метров! Я не буду все разматывать, это достаточно много. В цифрах, это 
строительство магазина в Москве. Заняло разрешение на строительство — два года четыре 
месяца», — рассказал президенту директор по развитию партнёрской сети автономной 
некоммерческой организации ''Агентство стратегических инициатив по продвижению новых 
объектов'' Александр Пироженко. 

Бюрократия, монополизация, подкрепляемая большим присутствием государства в 
экономике. Решения о продаже госактивов сначала притормозил кризис — сильно упала 
цена. Сейчас, дал понять президент, включились другие факторы. 

«Решение принимается, а потом на уровень руководства страны устремляется поток 
лоббистов, одержимых разными, кстати, устремлениями. Кто-то абсолютно искренен в том, 
что не надо ничего приватизировать, кто-то считает, может быть, что не время еще пока. Но 
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факт тот, что в результате этого правильное, по сути, решение о приватизации размывается 
по соображениям нецелесообразности. Давайте этот завод не будем трогать. Он нам так 
важен. Значит, или более того, там пока ситуация не блестящая. Пройдет 2-3 года, допустим, 
если акции на рынке начнут котироваться, то может быть по каким-то другим уже цифрам, вот 
тогда мы все и продадим. И ничего не исполняется, — возмутился глава российского 
государства. — Поэтому правительству, в данном случае я имею в виду не Открытое 
правительство, а настоящее, совсем такое закрытое правительство, правительству нужно 
набраться мужества и провести приватизацию в полном объеме. Вот как утвердили по 
пунктам, так и провести. Если правительство этого не сделает, это означает, что 
приватизации не будет». 

У среднего и малого бизнеса другие проблемы. Рейдерство, в том числе с привлечением 
силовых структур, репрессивный, как считают предприниматели, уклон судебной системы. За 
экономические преступления продолжают сажать, даже когда нет пострадавшей стороны. 

Решением самых острых проблем, говорили, могло бы стать появление уполномоченного 
по правам предпринимателей с исключительными правами, вплоть до приостановки 
правительственных решений. Дмитрий Медведев предложил другой вариант — создать 
специальный отдел в прокуратуре. 

…Приводили статистику: 13 тысяч человек сегодня отбывают срок за экономические 
преступления. А за 10 лет, говорили участники встречи, к уголовной ответственности 
привлекались 3 миллиона бизнесменов. Эту цифру Дмитрий Медведев попросил проверить: 
кажется невероятной. Над предложением об амнистии за экономические преступления 
обещал подумать. 

«Амнистия — вещь в общем вполне возможная, в народе непопулярная по понятным 
причинам, потому что все вспоминают “холодное лето 53-го”, еще что-нибудь подобное. Но, в 
принципе, как сигнал, это можно было бы продумать. При этом должны апеллировать к 
Государственной Думе, потому что амнистию объявляет парламент, а не президент. 
Президент предложил членам Открытого правительства обсудить вопрос экономической 
амнистии с парламентскими фракциями. Давайте обсудим это с парламентом и с отдельными 
фракциями», — продолжил глава российского государства. 

Первая реакция: либерал-демократы — за, коммунисты — против. Помощник президента 
Дворкович, подошедший к журналистам, выразил надежду, что решение по амнистии в 
Госдуме все же будет найдено. 

«Вести.Ru» 
 

Правительство разработает систему мониторинга общественного мнения по борьбе с 
коррупцией 

Президент России Дмитрий Медведев поручил правительству до июня проработать вопрос 
создания системы мониторинга восприятия уровня коррупции и общественной оценки мер по 
борьбе с ней. 

Как сообщает во вторник пресс-служба Кремля, также президент поручил проработать 
вопрос совершенствования работы портала о госзакупках в целях повышения удобства 
пользования им и раскрытия информации обо всех стадиях проведения процедур 
размещения госзаказов. 

Медведев во вторник по итогам заседания открытого правительства утвердил перечень 
поручений по вопросу противодействия коррупции. 

«Росбалт» 
 
Песков: Отчет Путина в Думе займет не более часа 

Отчет премьер-министра РФ Владимира Путина перед Госдумой 11 апреля, займет не 
более часа. Об этом сообщил журналистам пресс-секретарь главы правительства Дмитрий 
Песков. 

"Это будет традиционный отчет правительства, который огласит председатель 
правительства. Соответственно, будет выдержан формат. Мы ожидаем, что выступление 
будет продолжительностью до часа", — сказал Песков. 
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По его словам, отчет будет содержать подробную оценку работы деятельности 
правительства за прошлый год. Путин расскажет, в каком состояни находится российская 
экономика и социальная сфера. Кроме того, изложит основные планы на будущее. 

Как ожидается, Путину будут заданы по три вопроса от каждой фракции. При этом, по 
словам, Пескова, многие вопросы Путину не известны, а известны лишь темы. 

На отчете правительства в Госдуме будут присутствовать все министры, кроме тех, кто не 
может прийти по уважительной причине. Отметим, что выступление Путина намечено на 12 
часов. 

«Росбалт» 
 

Регионы должны поддержать проведение "генеральных уборок" территорий РФ - 
Путин 

Регионы должны поддержать инициативу по проведению "генеральных уборок" различных 
территорий РФ, заявил премьер РФ Владимир Путин, выступая на заседании 
Попечительского совета Русского географического общества (РГО), председателем которого 
он является. 

В.Путин рассказал о волонтерской акции по очистке от мусора берегов крупнейшей реки 
Сибири - Енисея, в которой приняло участие свыше 1000 человек. 

"Члены РГО обратились к местным властям с предложением сделать эту акцию ежегодной 
и учредить "День Енисея". Инициатива была поддержана, и теперь у нас в России появился 
первый экологический праздник, запущенный на региональном уровне по инициативе 
общественной организации", - отметил премьер. 

Он выразил надежду на то, что это "станет примером и для других территорий России, 
положит начало хорошей и крепкой традиции". 

В связи с этим В.Путин отметил также роль Арктического форума, организованного по 
инициативе РГО. "Во многом благодаря работе форума, обозначены первоочередные задачи 
развития Северного морского пути, началась так называемая "генеральная уборка" 
заполярных территорий", - подчеркнул В.Путин. 

В этом году Арктический форум пройдет в Салехарде. "И я очень надеюсь, что он будет 
иметь дальнейшее продолжение", - добавил глава правительства. 

/Финмаркет/ 
 

Госдума согласилась увеличить майские праздники за счет новогодних каникул 
Поправки в Трудовой Кодекс России о порядке переноса дополнительных выходных дней 

сегодня рассмотрели депутаты Госдумы на заседании палаты сразу во втором и в третьем 
чтениях.  

В феврале премьер и кандидат в президенты Владимир Путин предложил сократить 
новогодние каникулы, ограничив их днем 7 января, добавив выходных в мае. Как заявил он на 
съезде РСПП, долгое празднование «для здоровья тяжеловато». Зимний отдых за счет 
майского был удлинен в 2004 г. по инициативе единороссов. 

Поправками сокращаются зимние каникулы с десяти до восьми дней — они продлятся с 1 
по 8 января включительно. «Два освобождающихся дня правительство России сможет 
заблаговременно, не позднее, чем за месяц до Нового года, прибавлять к любому 
государственному празднику. Мы предполагаем, что это будет либо 1 мая, либо 9 мая, в 
зависимости от того, какой из этих дней будет ближе к выходным, и где можно будет создать 
каникулы», — пояснил руководитель комитета Госдумы по труду, социальной политике и 
делам ветеранов Андрей Исаев. 

Он сообщил, что предполагается также предоставить право переноса майских дней и 
парламенту — через федеральный закон. В этом году праздничными будут 6, 7, 8 и 9 мая. 

«Ведомости» 
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А с платформы говорят. «Единая Россия» озаботилась внутрипартийной реформой и 
ожиданием нового лидера 

Минувшие выходные ознаменовались небывалой доселе по размаху и активности 
дискуссией в рядах правящей партии. «Единая Россия» провела в регионах установочные 
семинары, в ходе которых обсуждались первоочередные шаги в деле реформирования 
партийной структуры. Обсуждения в региональных ячейках оказались плодотворными, что 
позволило руководству партии официально заявить о том, что теперь «Единая Россия» будет 
строить свою работу, опираясь на три платформы – социально-консервативную, либерально-
консервативную и государственно-патриотическую. Вопрос о новом лидере партии отложен 
до мая, когда состоится очередной съезд «ЕР». 

Будущее «Единой России» остается самой дискуссионной темой всех последних месяцев. 
В стране наметились серьезные политические изменения, которые неизбежно затронут все 
партии, стремящиеся не на словах, а на деле играть заглавные роли в обустройстве 
общественной жизни. Потребуют от массовых партий, претендующих на лидерство, 
изменения установок, стиля работы, новых методов идеологического влияния на 
общественное сознание. Эти требования стали особенно актуальными в условиях 
увеличения количества партий.  

Похоже, это осознала и партия власти, долгое время комфортно почивавшая на лаврах 
кремлевской поддержки. Поэтому впервые в своей истории руководители центрального 
аппарата провели установочный семинар, на который пригласили глав исполкомов 
региональных отделений. Такая непривычная смычка верхов с партийными низами, дискуссии 
в регионах позволили «Единой России» сверить координаты, наметить дальнейший маршрут 
следования. 

Наконец, услышав голос партийных масс, секретарь президиума генерального совета «ЕР» 
Сергей Неверов объявил о формировании внутри партии трех идеологических платформ. 
«Мы держимся центристской позиции, но охватываем и левый, и правый фланг, сознательно 
отказываясь от идейной монолитности, – сказал он. – Мы сегодня говорим о том, что 
наступает новый этап политической жизни. Мы идем по пути развития внутрипартийной 
демократии». 

Идеологические платформы, о которых еще недавно в высшем руководстве партии и 
думать остерегались, возникнут на базе трех политических клубов, существующих внутри 
«ЕР» с 2005 года: социально-консервативного «Гражданская платформа», либерально-
консервативного «4 ноября» и государственно-патриотического «Идеологическое 
разнообразие». Такое переформатирование, по убеждению партийных функционеров, 
позволит «Единой России» на деле, а не на словах быть партией власти, а не партией в 
услужении власти. Преобразование же клубов в платформы, на их взгляд, в новых 
многопартийных условиях может привлечь в ее ряды молодое и перспективное пополнение.  

Предвосхищая разговоры о внутрипартийном расколе при делении на платформы, член 
бюро Высшего совета партии, замруководителя фракции в Госдуме РФ Олег Морозов 
поспешил заявить: «Любая партия проживает жизнь. Опыт показывает, что если партия 
застывает, внутренне не меняется, она уходит с политической сцены… Нашим основным 
принципом должно стать идеологическое многообразие при политическом единстве. «Единая 
Россия» должна остаться целостной партией, но абсолютно открытой для обсуждений и 
споров». 

«Осознание самими функционерами высшего партийного звена того, что «Единая Россия» 
переживает глубочайший политический кризис и что ей требуются кардинальные перемены, 
несомненно, можно только приветствовать, – сказал «НИ» руководитель Центра 
политических исследований Андрей Майборода. – Но здесь сразу же всплывает в памяти 
история с созданием «демократической платформы» в КПСС. Чем закончилась эта 
запоздавшая реформа в уже не реформируемой партии, хорошо всем известно. Скорее же 
всего, сегодня мы наблюдаем не реформирование «Единой России», а вычленение из нее 
трех новых партий. Возможно, это станет самым удачным и перспективным проектом нового 
партийного строительства в стране. Впрочем, словесная завеса над этим проектом спадет 
уже в конце мая, на съезде «Единой России». 
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Эксперты «НИ» считают, что на этом форуме партии назовут ее нового лидера – Дмитрия 
Медведева, который к тому времени сложит с себя полномочия главы государства. Первый 
шаг к этому партийному посту Дмитрий Медведев сделал в сентябре прошлого года, когда 
дал согласие возглавить список «Единой России» на парламентских выборах вместо 
формального на тот момент лидера «ЕР» Владимира Путина. А когда избранный президент 
неделю назад намекнул на то, что, возможно, в дальнейшем возглавит Объединенный 
народный фронт, стало понятно, что его интерес к «Единой России» окончательно угас. Так 
что видимых конкурентов на высший партийный пост в «Единой России» у Дмитрия 
Медведева теперь нет. Остается открытым лишь вопрос, сумеет ли новый лидер «ЕР» 
сконструировать из трех политических платформ устойчивый партийный «тримаран», чтобы 
через пять лет благополучно привести его в порт парламентской приписки в Охотном Ряду. 

«Новые Известия» 
 

Тихоходов заставят уступать дорогу 
В Государственной Думе может быть скоро рассмотрен законопроект о введении 

серьезных штрафов для водителей тихоходных транспортных средств, которые мешают 
другим участникам дорожного движения, передает «Коммерсант». Дело в том, что сейчас 
ПДД предписывают: «в случае, если вне населенных пунктов обгон или опережение 
тихоходного транспортного средства, транспортного средства, перевозящего 
крупногабаритный груз, или транспортного средства, двигающегося со скоростью, не 
превышающей 30 км/ч, затруднены, водитель такого транспортного средства должен принять 
как можно правее, а при необходимости остановиться, чтобы пропустить следующие за ним 
транспортные средства». 

Однако штрафа за нарушение этого правила не предусмотрено – в результате некоторые 
«вредные» водители таких машин двигаются по центру полосы, из-за чего на загородных 
трассах создаются большие пробки. И согласно предложению депутатов, штраф за это 
нарушение должен быть 1500 руб. 

Здесь надо отметить, что недавно Верховный Суд разрешил обгонять тихоходное 
транспортное средство через сплошную линию даже в том случае, если подобный «тихоход» 
не имеет сзади специального знака. Но водители должны быть очень осторожны – обгон 
разрешили лишь в тех случаях, когда  конструктивно (!) машина не может двигаться быстрее 
30 км/ч. То есть асфальтовый каток обгонять можно (разумеется, если видимость позволяет), 
но вот просто медленно едущий грузовик уже нет. В последнем случае водителя тут же лишат 
прав на 4-6 месяцев. 

«Авто@mail» 
 

Росздравнадзор: Почти половина клиник оказывает некачественную медпомощь 
Росздравнадзор выявил по итогам проверок в 2011 году нарушения в оказании медпомощи 

у 45% лечебных учреждений, еще 35% медицинских организаций были уличены в 
некачественном лечении. Об этом, как передает корреспондент "Росбалта", сообщила, 
выступая в Госдуме и.о. руководителя этого ведомства Елена Тельнова. 

"В прошлом году нами было проведено более двух тысяч проверок, из них 82% — по 
обращениям граждан", — отметила представитель службы. При этом, по ее словам, почти 
половина из этих обращений касалась качества оказания медицинской помощи. 

"Среди них — жалобы на качество медпомощи взрослому населению, несвоевременную и 
некачественную диагностику, подмену бесплатных услуг платными", — перечислила 
Тельнова. Большое количество обращений также было связано с отказом в лекарственном 
обеспечении при первичном обращении в аптеки. 

"По итогам проверок у 45% юридических лиц выявлены нарушения в оказании медицинской 
помощи, а у 35% — нарушения качества оказания медпомощи", — продолжила она. При этом, 
по словам Тельновой, в большинстве случаев нарушителям выносятся лишь предписания об 
устранении недостатков. "А по сути принять какие-то серьезные меры по отношению к 
нарушителям мы не имеем возможности", — призналась она. 

«Росбалт» 
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7. РАЗНОЕ   
 
Российская металлургия накануне краха. Дерипаска и Ко готовы выкачать из России не 
только ресурсы, но и деньги  
  Российские металлургические гиганты вскоре могут стать банкротами и сменить 
нынешних «эффективных» собственников, которые, судя по всему, сейчас проводят 
предпродажную подготовку. Для завершающего этапа практически все готово: стоимость 
таких компаний как «Русал», «Мечел» и Evraz уже сократилась практически до нижнего 
предела, а их долги приблизились к критическому уровню. При этом уже почти полностью 
разработана и внедряется вполне официальная схема не только выкачивания природных 
ресурсов из России, но и финансовых средств. 

Об этом пишет в авторской колонке специально для РИА «Новый Регион» известный 
экономист и политолог Андрей Латынин. 

Металлургия под долговым прессом 
Прежде всего, стоит обратить внимание на катастрофически огромные долги ведущих 

металлургических компаний. Они в один момент, что может свидетельствовать о некой общей 
тенденции, набрали миллиардные кредиты, которые сейчас с трудом обслуживают, и 
фактически в большей или меньшей степени оказались вблизи от банкротства. Чистый долг 
крупнейшей алюминиевой кампании – «Русала», подконтрольного олигарху Олегу Дерипаске, 
составляет почти $11 млрд. При этом его прибыль в 2011 году сократилась в 12 раз (!). 

Еще один металлургический гигант «Мечел», основным владельцем которого является 
долларовый миллиардер Игорь Зюзин, задолжал $9,5 млрд. Это обстоятельство уже 
отразилось со всеми вытекающими. В конце марта компания сообщила, что начинает новые 
переговоры с целью внесения изменений в некоторые кредитные договоры и получения 
отказов от прав требования по ним.  

«Северсталь» также не далеко ушла – общие долгосрочные и краткосрочные 
обязательства компании Алексея Мордашева оцениваются почти в $9 млрд. 

Один из крупнейших российских производителей стали ОАО «НЛМК» миллиардера 
Владимира Лисина в четвертом квартале 2011 года снизил чистую прибыль на 32% по 
сравнению с предыдущим кварталом – до $153 млн, но по итогам года этот показатель вырос 
на 8% до $1,36 млрд с $1,26 млрд в 2010 году. Текущие и долгосрочные обязательства НЛМК 
в 2011 году продолжили расти, достигнув $7,152 млрд.  

Еще одна крупная и уже нероссийская компания (зарегистрирована в Лондоне,и к этому 
мы еще вернемся), которая себя называет лидером отрасли, – Evraz, которая принадлежит 
Александру Абрамову и хозяину футбольного клуба «Челси» Роману Абрамовичу, на конец 
2011 года набрала долгов на сумму $6,442 млрд. 

Обязательства «Магнитогорского металлургического комбината» (ММК) еще одного 
российского долларового миллиардера из списка Forbes Виктора Рашникова выросли за 
прошлый год с 66,604 млрд до 98,888 млрд рублей. 

«Металлоинвест» еще одного приближенного к Кремлю олигарха Алишера Усманова 
на середину прошлого года имел обязательства на почти 219 млрд рублей, что достаточно 
высокий уровень, учитывая, что капитал компании уровне 100 млрд рублей, а активы – 319 
млрд рублей. 

Примерно такая же ситуация у трубников, того же ЧТПЗ, подконтрольная Андрею 
Комарову, или ТМК Дмитрия Пумпянского. Чистый долг последней компании оценивается в 
$3,5 млрд. На этом фоне несколько выделяется лишь незначительная часть компаний, самая 
крупная из которых – ГМК «Норильский никель». Но очевидно, что тенденция складывается 
не самая обнадеживающая. Если прибавить к этому плюсом падение стоимости кампаний, то 
перспективы банкротства выглядят довольно очевидными. Например, акции «Русала» на 
гонконгской бирже Hang Seng за последний год упали в цене почти в два раза. На российской 
бирже ММВБ капитализация еще одной крупной металлургической компании – «Мечела» 
Игоря Зюзина снизилась почти на треть. 

Здесь возникает вполне логичный и очевидный вывод: российскую металлургию 
подготовили к банкротству. Неслучайно все-таки совладелец «Русала» Виктор Вексельберг, 
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когда заявил о своем уходе с поста председателя Совета директоров «Русала», заявил, что 
компания погрязла в долгах и находится в кризисе, благодаря «мудрому» руководству Олега 
Дерипаски. С одной стороны, олигархи наверное не смогли что-то поделить между собой, с 
другой – судя по сухим цифрам, слова Вексельберга кажутся похожими на правду.  

Кто придет на смену нынешним «эффективным» собственникам, еще пока не очевидно. 
С одной стороны, возможен перевыкуп компании по заниженной стоимости каким-нибудь 
новым доморощенным олигархом. С другой, накануне вступления России в ВТО вполне 
вероятно, что может прийти иностранный собственник (и для этого почти все готово, но об 
этом ниже). 

Сложно предположить, что Кремль в лице своего нового-старого хозяина Владимира 
Путина вдруг очнется и вдруг кардинальным образом изменит свою политику, которая, как 
уже заявлено, предполагает новую большую приватизацию (читай, распродажу) крупнейших 
государственных активов. На нынешнем этапе вполне очевидно, что задача нынешней власти 
(или режима, кому как нравится) – распродать все, что еще способно работать и приносить 
прибыль.  

С одной стороны, можно было бы поприветствовать приход новых собственников, даже 
иностранных, которые могли бы стать настоящими рачительными хозяевами в пику 
нынешним – Дерипаске, Абрамову, Абрамовичу, Зюзину, Рашникову, Мордашеву и тд. Однако 
есть одно большое но: в России, по крайней мере пока, не действуют обычные экономические 
законы, которые в нормальной обычной стране приводят к повышению конкуренции, 
удешевлению продукции и тп. В РФ пока есть только одно правило: что скажет большой 
хозяин из Кремля – так и будет, а нынешние собственники держатся только лишь за счет 
своей приближенности к верховному руководителю.  

Россия уже сырьевой придаток и готова стать еще и «финансовым донором» 
Известно, что металлургия в ВТО получит некоторые преференции, в частности, 

облегчит себе выход на новые рынки, а значит – может увеличить свою прибыль. Если бы эта 
прибыль оставалась в России и была бы использована собственниками компаний в благих 
для страны и своих компаниях целях, – это в общем-то не вызывало никаких вопросов. Но 
есть опять же существенное но…  

Большая российская пресса почему-то (вероятно, Кремль очень попросил) оставила 
без особого критического внимания то обстоятельство, что компания Evraz Абрамова и 
Абрамовича уже сменила прописку на лондонскую (!). Примерно такие же планы были у якобы 
некремлевского олигарха, кандидата в президенты России на последних выборах Михаила 
Прохорова и его партнера Сулеймана Керимова. Они готовились перерегистрировать в 
Лондоне принадлежащую им золотодобывающую компанию «Полюс Золото». 

Кто-то, наверное, посчитал это мегакрутым достижением российского бизнеса – 
получить прописку в Лондоне. Действительно, это достижение, поскольку таким образом 
выстраивается схема вполне официального вывода капитала из России. Раньше деньги 
выводились в оффшоры, но для Запада – это моветон. Нужны прозрачные схемы, и они 
внедряются. Это видно на примере Evraz. Того же сейчас добивается «эффективный 
менеджер» Олег Дерипаска. Совсем не зря он передал права на реализацию экспортного 
алюминия швейцарской Glencore. Эта компания – акционер «Русала», и по соглашению 
акционеров может оставить выручку за пределами РФ… И все будет официально чисто – не 
придерешься.  
 

В данном случае тот же Михаил Прохоров и Виктор Вексельберг поступили вполне 
патриотично по отношению к своей стране – и попытались заблокировать сделку, но упорный 
Дерипаска все равно её заключил, вопреки соглашению с ними – российскими акционерами. 
Сейчас Вексельберг направил иск в суд к «Русалу» и Дерипаске с требованием аннулировать 
этот контракт. Остается надеяться на благоразумие суда. 

Проблема в том, что выкачивая не только природные ресурсы, но и финансовые 
средства из страны (по схеме Evraz или «Русал» – Glencore), мы рискуем прийти к 
следующему результату: разоренные заводы, на месте которых, наверное, придется строить 
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новые. Правда, не факт, что на это найдутся деньги, если из страны продолжит утекать 
капитал по таким официальным схемам… 

Многие неслучайно были уверены, что уральский завод БАЗ минувшей зимой (после 
думских выборов) обязательно повторит опыт украинского предприятия Дерипаски – 
Запорожского алюминиевого завода, который был остановлен. Предприятия очень похожи 
своей убыточностью. Но вмешался всесильный Владимир Путин. Но до последнего времени 
ситуация там не изменилась. В общем-то и другие металлурги негативно отреагировали на 
планы патриотического крыла Кремля узаконить стандарты модернизации существующих 
производственных мощностей. Можно легко предположить, что неслучайно уже сейчас на 
Качканарском ГОКе (принадлежит Evraz) стали регулярно происходить «несчастные случаи» 
на производстве. Наверное, хотим повторить катастрофу «Распадской». Собственникам уже 
сейчас, судя по всему, неважно, что происходит – главное выкачать все, что можно.  

Легенды об «эффективном менеджменте» и борьбе с олигархами 
В России очень распространены легенды и мифы. Один из них – о борьбе Владимира 

Путина с олигархами, численность которых при его правлении в РФ только увеличивалась. 
Судите сами. Вот что пишет журнал Forbes: впервые российские предприниматели появились 
в списке богатейших людей мира журнала Forbes в 1997 году. Первая пятерка выглядела так: 
Борис Березовский – $3 млрд; Михаил Ходорковский – $2,4 млрд; Вагит Алекперов – $1,4 
млрд; Рем Вяхирев – $1,4 млрд; Владимир Потанин – $700 млн; Владимир Гусинский – $400 
млн. В списке, опубликованном Forbes на следующий год, весной 1998-го, из первой 
«пятерки» остался лишь Потанин. Оценка его состояния возросла до $1,4 млрд – империя 
ОНЭКСИМа тогда достигла своих максимальных размеров. Однако российский фондовый 
рынок был уже в состоянии свободного падения. А объявленный в августе дефолт и события, 
последовавшие за ним, включая отказ Потанина платить зарубежным банкам по долгам 
ОНЭКСИМа, выкинули российских предпринимателей из списка Forbes на пару ближайших 
лет: в 1999-2000 годах россиян в списке Forbes не было. В 2012 году в списке Forbes – 96 
долларовых миллиардеров из России. РФ по числу миллиардеров уступила только США. 
Сидит – один Михаил Ходорковский.  

«Эффективность» нынешних олигархов была наглядно продемонстрирована во время 
глобального кризиса 2008-2009 годов. Судя по материалам, представленным в Госдуме, в 
этот период многие из российских предприятий по сути являлись банкротами, так как их 
активы не могли покрыть долги: за «Русалом» числился долг на $17 млрд, а общий долг 
перед кредиторами достигал $30 млрд при стоимости главного актива «Русала» – порядка 
$10 млрд. Металлургический холдинг «Евраз» за время кризиса потерял в капитализации 
более 90% – стоимость снизилась с $45 млрд до $3 млрд. Долги «Евраза» российским и 
зарубежным банкам на тот момент составляли около $10 млрд. Государство из Фонда 
национального благосостояния помогло его собственникам – выделив им $1,8 млрд для 
оплаты срочных долгов. Ровно по такой же схеме государство помогло «Мечелу» выделив 
$1,5 млрд и «Роснефти» – $4,5 млрд. В общей сложности государство во время кризиса 
направило на поддержку российских компаний более $3 трлн, подсчитали депутаты. 

Сейчас компании российских олигархов опять на грани банкротства. «Эффективность», 
однако. И что же сделает наше государство в этой ситуации? Вариантов немного: можно 
опять выдать аванс из госбюджета, но это маловероятно даже при нынешних заоблачных 
ценах на нефть. Еще вариант – перепродать, или национализировать. Если кто-то 
рассчитывает на последний вариант, то его, это можно утверждать с вероятностью на 99,9%, 
не будет. Хотя по-хорошему все-таки следовало бы поступить по примеру Украины и изъять у 
Дерипаски завод, и не один. Но опять же… правительство Путина на это никогда не пойдет: в 
Госдуме «застрял» благодаря «Единой России» закон о национализации.  

Будет ВТО и российская металлургия может пригодиться иностранным собственникам, 
которые не будут заражены «российским патриотизмом», или новому поколению 
отечественных богачей, которые предпочитают жить за пределами РФ и не задумываться о 
том, что будет с родной страной. Результат – выкачают ресурсы и деньги. 

В этой ситуации совершенно понятно, почему Россия в лице корпораций и банков 
набрала долгов на $565 млрд, в то время как золотовалютные резервы страны составляют 
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лишь $510 млрд. Если кто-то хочет сказать, что это долги только олигархов – пусть они с 
ними и рассчитываются, будет лишь прав отчасти. Проблема в том, что продолжают влазить 
в долги такие госкомпании как «Газпром», Сбербанк…  
Вот такая политэкономия получается...  

«Новый Регион», 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  11.04.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 6359 ▲ 0, 00 

EUR 
 

38, 8349 ▲ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


